
Procès	verbal	de	la	réunion	du	conseil	d'administration	(C.A.)	de	l'AEEPEP	-	UQAM	
Mardi	le	11	avril	2017	

Membres	du	conseil	d'administration	:	Nicolas	Monette	(Président	et	Représentant	de	la	cohorte	
2015;	2e	année),	Yoann	Deraîche	(Trésorier),	Raphaëlle	Moquin-Carle	(Secrétaire),	Emmanuelle	

Boisvert	(Vice-présidente	aux	affaires	socioculturelles	1),	Gabriel	Cadieux-Duval	(Vice-président	aux	
affaires	socioculturelles	2),	May-Elie	Robillard	(Vice-présidente	aux	communications),	Maude	
Normandeau	(Vice-présidente	aux	affaires	internes	et	académiques),	Simon-Pierre	Mercille	

(Représentant	de	la	cohorte	2016;	1re	année),	Sandrine	Beauchamps	(Représentante	de	la	cohorte	
2014;	3e	année),	Kayla	Carneiro	(Représentante	de	la	cohorte	2013;	4e	année). 

ORDRE DU JOUR :

0. Ouverture 
0.1 Constatation des présences
0.2 Modérateur du C.A.
0.3 Modification et adoption de l'ordre du jour 
0.4 Adoption des P.V. du 27 février et du 25 
mars 2017
1. Présidence 

1.1 Animation et modération
1.2 Gestion des Ordres du jour et des Procès 

verbaux
1.3 Confirmation des absences et présences
1.4 Chalet

2. Trésorerie
2.1 Remboursements
2.2 Chèques

3. Secrétariat

4. V.P. aux affaires internes et académiques
4.1 Rencontre avec la Doyenne
4.2 Prochain Conseil de programme

5. V.P. aux affaires socioculturelles
5.1 Party de fin de session
5.2 Souper de remerciement 

6. V.P. aux communications
7. Représentant de cohorte

7.1 Représentant de première année
7.2 Représentant de deuxième année
7.3 Représentante de troisième année

7.3.1 Photos de graduation
7.4 Représentante de quatrième année

7.4.1 Comités des finissant.e.s
8. Discussion générale
9. Prochain C.A.
10.  Clôture

En	écriture	régulière	:	proposition. 

En	italique	:	sujets	à	discussion,	pistes	de	réZlexion.		

0.	Ouverture	

PROPOSITION	:	Que	l’ouverture	de	la	réunion	soit	constatée	à	17h30.		
	 Nicolas	propose		
	 Maude	appuie 

	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité		

0.1	Constatation	des	présences		
Le	quorum	est	constaté	avec	la	présence	de	Nicolas	Monette	(Président	et	Représentant	de	la	
cohorte	2015;	2e	année),	Raphaëlle	Moquin-Carle	(Secrétaire),	Emmanuelle	Boisvert	(Vice-
présidente	aux	affaires	socioculturelles	1),	Gabriel	Cadieux-Duval	(Vice-président	aux	affaires	
socioculturelles	2),	May-Elie	Robillard	(Vice-présidente	aux	communications),	Maude	Normandeau	
(Vice-présidente	aux	affaires	internes	et	académiques),	Simon-Pierre	Mercille	(Représentant	de	la	



cohorte	2016;	1re	année),	Sandrine	Beauchamps	(Représentante	de	la	cohorte	2014;	3e	année),	
Kayla	Carneiro	(Représentante	de	la	cohorte	2013;	4e	année).	

0.2	Modération	du	C.A.	
PROPOSITION	:	Que	Nicolas	Monette	soit	le	modérateur	et	l'animateur	du	C.A.		
	 Nicolas	propose	
	 Emmanuelle	appuie 

	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité		

0.3	ModiGication	et	adoption	de	l'ordre	du	jour	

PROPOSITION	:	Qu'on	adopte	l'ordre	du	jour	tel	que	présenté	ci-haut.	
	 Nicolas	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

0.4	Adoption	des	procès	verbaux	(P.V.)	du	27	février	et	du	25	mars	2017	
PROPOSITION	:	Qu'on	adopte	le	P.V.	du	27	février	2017	
	 Maude	propose	
	 May-Elie	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Qu'on	mette	en	dépôt	le	P.V.	du	25	mars	2017	
	 Maude	propose	
	 Nicolas	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Que	Raphaëlle	fasse	les	modifica-ons	proposées	dans	le	P.V.	du	25	mars	d’ici	le	prochain	
C.A.	
	 Emmanuelle	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

1.	Présidence		

1.1	Animation	et	modération	
PROPOSITION	:	Que	le	président	ait	droit	à	une	plénière	de	5	minutes	à	ce	sujet.	
	 Nicolas	propose	
	 Gabriel	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	
Nicolas	souhaite	qu'il	y	ait	plus	de	décorum	dans	les	réunions	du	C.A.	de	l'AEEPEP.	

[	Yoann	Deraîche	(Trésorier)	vient	d'arriver	à	17h50	]	

1.2	Gestion	des	Ordres	du	jour	et	des	Procès	verbaux	
PROPOSITION	:	Que	le	président	fasse	une	présentation	de	2	minutes	à	ce	sujet.	
	 Nicolas	propose	
	 Yoann	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITIONS	:		



Que	le	président		dépose	2	jours	d'avance	l’ordre	du	jour	sur	le	Google	docs	de	l'AEEPEP	en	plus	de	
demander	les	points	de	l'ordre	du	jour	pour	le	C.A.	sur	la	page	Facebook;	
Que	les	P.V.	adoptés	soient	automa-quement	entreposés	dans	le	fichier	Google	docs	au	lieu	de	les	
partager	sur	la	page	Facebook.	
	 Nicolas	propose	
	 Yoann	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

1.3	ConGirmation	des	absences	et	des	présences	
PROPOSITION	:	Que	Maude	explique	ce	point	pendant	2	minutes.	
	 Maude	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Que	Nicolas	partage	une	convocation	ofZicielle	qui	précise	la	date,	le	lieu	et	l’heure	
des	C.A.	sur	notre	page	Facebook	(sous	forme	de	sondage)	aZin	de	recueillir	les	présences,	absences	
ou	retards	prévus	de	chacun.	
	 Nicolas	propose	
	 Yoann	appuie	
Discussion.	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

1.4	Chalet	
PROPOSITION	:	ouverture	d'	une	plénière	de	10	minutes	à	propos	du	chalet	des	exécutifs	qui	s'en	
vient	prochainement.	
	 Nicolas	propose	
	 May-Elie	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	
Plénière.	

2.	Trésorerie	

2.1	Remboursements	
-	Gabriel	et	Emmanuelle	remettent	leurs	reçus	pour	les	5@7	aZin	d’être	remboursés.	
-	Kayla	donne	un	chèque	au	nom	de	l’AEEPEP	qui	est	pour	le	compte	Zinissant.	L’AEEPEP	doit	
encaisser	ce	chèque	et	écrire	un	chèque	du	même	montant	au	nom	du	compte	Zinissant.	

2.2	Chèques	
Raphaëlle	remet	l’enveloppe	contenant	les	nouveaux	chèques	à	Yoann.	Ces	chèques	ont	coûté	200$	à	
l’AEEPEP.		

PROPOSITION	:	Que	l’AEEPEP	Zinance	l’achat	de	200	chèques	pour	le	compte	Zinissants	pour	l’année	
prochaine,	et	ce	dans	les	2	prochaines	semaines.	
	 Kayla	propose	
	 Yoann	appuie	

AMENDEMENT	:		Que	la	principale	soit	modiCiée	:	«	Que	l'achat	se	fasse	à	la	session	d’automne	2017	
par	le	représentant	de	4e	année	et	le	trésorier.»		
	 Emmanuelle	propose	
	 Kayla	appuie	
	 Amendement	adopté	à	l'unanimité	

Retour	sur	la	proposition	principale	telle	qu’amendée	une	fois	et	qui	va	comme	suit	:		



Que	l’AEEPEP	Zinance	l’achat	de	200	chèques	pour	le	compte	Zinissants	pour	l’année	prochaine	et	
que	l'achat	se	fasse	à	la	session	d’automne	2017	par	le	représentant	de	4e	année	et	le	trésorier.	

	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

3.	Secrétariat	

PROPOSITION	:	Que	les	Procès	verbaux	corrigés	et	mis	en	page	soient	déposés	au	minimum	une	
semaine	avant	la	tenue	du	prochain	C.A.	
	 Nicolas	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

4.	Vice-Présidence	aux	affaires	internes	et	académiques	

4.1	Rencontre	avec	la	Doyenne	
Sandrine	et	Maude	ont	rencontré	la	Doyenne	de	la	faculté	d'éducation	de	l'UQAM,	Monique	Brodeur.	

PROPOSITION	:	Que	Maude	présente	le	contenu	la	dernière	rencontre	avec	la	Doyenne.	
	 Maude	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	
Résumé	de	la	présentation	:		
1. Point	d’information	sur	les	50	ans	de	l’association.		
2. Des	discussions	sont	en	cours	sur	la	possibilité	de	faire	un	bac-maîtrise	de	150	crédits	en	É.P.E.P.	Ce	

serait	une	actualisation	du	programme	pour	donner	plus	de	valorisation	à	la	profession	
enseignante.		

3. Collation	des	grades	:	le	taux	de	participation	des	années	précédentes	était	de	50%,	ce	qui	obligeait	
à	faire	2	collations	des	grades	et	de	limiter	les	invités	à	2.	Cette	année,	la	salle	change	et	ce	sera	à	la	
Place	des	Arts,	qui	accueille	3000	personnes	au	lieu	de	700.	Il	semble	que	les	autres	universités	
organisent	la	collation	des	grades	aussi	lors	d’un	jour	de	semaine.	La	doyenne	a	entendu	le	
mécontentement	des	étudiants	rattaché	à	cette	plage	horaire.	

4. Discussion	au	sujet	de	la	restructuration	du	B.E.S.	et	de	l’absence	d’une	direction	de	programme.	
5. Augmentation	des	frais	d’inscription.	
6. Il	y	a	eu	une	conférence	en	janvier	(l’éducation	autrement)	où	la	participation	a	été	très	élevée.	Il	

serait	bien	que	notre	association	s’y	joigne	l’an	prochain.	

4.2	Prochain	Conseil	de	programme	(C.P.)	
Il	aura	lieu	le	21	avril	prochain,	sur	l’heure	du	dîner.	
Les	points	suivants	seront	à	l'ordre	du	jour	:	

• Dossier	des	stagiaires		
• Arrêts	de	stages	:	modalités	et	règlements	à	vériCier	et	à	préciser	avec	les	superviseurs	de	stage.	
• Midi-conférence	cet	automne	:	Cixer	une	date	et	voir	quelles	conférences	nous	voulons	avoir	en	

automne.		

PROPOSITION	:	Qu'on	sonde	les	membres	(sur	les	groupes	Facebook	des	cohortes)	aZin	de	connaître	
leurs	préférences	à	propos	des	sujets	de	futures	conférences	et	que	ces	préférences	soient	
communiquées	au	prochain	C.P.	
	 Nicolas	propose	
	 Gabriel	appuie	



AMENDEMENT:	Que	chaque	représentant	de	cohorte	publie	son	propre	sondage	sur	la	page	de	sa	
cohorte	aZin	de	recueillir	les	idées	que	les	membres	proposent.	
	 Nicolas	propose	
	 Emmanuelle	appuie	
Discussion.	
	 Amendement	adopté	à	l’unanimité	

Retour	sur	la	proposition	principale	telle	qu’amendée	une	fois	et	qui	va	comme	suit	:		
Que	chaque	représentant	de	cohorte	publie	son	propre	sondage	sur	la	page	de	sa	cohorte	aZin	de	
connaître	leurs	préférences	à	propos	des	sujets	de	futures	conférences	de	ses	membres	et	que	ces	
préférences	soient	communiquées	au	prochain	Conseil	de	programme.	

	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Que	notre	association	suggère	au	conseil	de	programme	le	sujet	de	conférence	
suivant	:	les	droits	des	étudiants	en	milieu	universitaire	et	en	stage.	
	 Grabriel	propose	
	 Yoann	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

5. Vice-Présidence aux affaires socioculturelles

5.1	Party	de	Gin	de	session	
Il	aura	lieu	chez	Baptiste.		
La	capacité	du	bar	est	de	150	personnes.		
Il	faudra	avertir	nos	membres	d’arriver	tôt	aCin	d’avoir	de	la	place.	

5.2	Souper	de	remerciement	
Il	aura	lieu	avant	le	party	de	Cin	de	session,	à	17h	au	café	Philantrope.	

6.	Vice-Présidence	aux	communications	
Rien	de	particulier	à	signaler.	

7.	Représentants	de	cohorte	

7.1	Représentant	de	première	année	
Tout	va	bien.	

7.2	Représentant	de	deuxième	année	
Rien	à	signaler,	sinon	que	quelques	étudiants	ont	échoué	leurs	stages	dans	des	conditions	plus	ou	moins	
claires.	Les	modalités	de	cessation	de	stages	seraient	à	revoir	ou	clariCier.	

7.3	Représentante	de	troisième	année	
	 7.3.1	Photos	de	graduation	
La	compagnie	Alain	Tardif	a	contacté	Sandrine	pour	l'an	prochain.	Discussion	entre	Kayla	et	Sandrine.	

7.4	Représentante	de	quatrième	année	
C’est	le	dernier	C.A.	de	Kayla	Carneiro.	Nous	la	remercions	chaudement	pour	son	implication	dans	le	
C.A.	et	le	comité	Cinissants.	



PROPOSITION	:	Que	Sandrine	Beauchamp	prenne	la	relève	à	la	coordination	du	comité	Zinissants	
pour	l’année	2017-2018;	que	Kayla	assure	la	passation	du	poste	à	Sandrine;	que	Sandrine	devienne	
signataire	du	compte	Zinissants.	
	 Kayla	propose	
	 Sandrine	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

	 7.4.1	Comités	des	Ginissant.e.s	
Les	albums	doivent	être	livrés,	mais	les	livraisons	se	font	entre	8h	et	16h.		

PROPOSITION	:	Qu'Emmanuelle	contacte	René	au	sujet	de	la	livraison	et	fasse	le	suivi	avec	Kayla.		
	 Emmanuelle	propose	
	 Kayla	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

8.	Discussion	générale	
Mentions	soleil	:	
Kayla,	pour	son	implication	dans	le	comité	Cinissant	et	au	C.A.	
Emmanuelle,	pour	son	implication	avec	la	CASSE	et	l’ADEESE.	
Maude	et	Sandrine,	pour	leur	présence	à	la	rencontre	de	la	Doyenne.	
Emmanuelle,	pour	son	amélioration	dans	la	gestion	de	ses	interventions	verbales.	
Nicolas,	pour	son	désir	d’apporter	du	sérieux	aux	C.A.		

9.	Prochain	C.A.	
PROPOSITION	:		Que	le	prochain	C.A.	se	tienne	au	chalet,	dimanche	le	7	mai	2017.		
	 May-Elie	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITIONS	:		Que	le	samedi,	on	se	fasse	un	horaire	détaillé	de	la	journée	avec	les	heures;	
Qu'un	document	Google	docs	soit	diffusé	aZin	de	recueillir	nos	propositions	de	sujets	à	aborder	
pendant	la	Zin	de	semaine;	
Que	Nicolas	coordonne	l’horaire	de	la	Zin	de	semaine.		
	 Emmanuelle		propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

10.	Clôture	
PROPOSITION	:		Que	la	fermeture	soit	constatée	à	20h.	
	 Raphaëlle	propose	
	 Yoann	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	


